

ſie ging mit der kleinen, ſtackernden Deſſampe in die Kammer, die ſie hinter ſich verſchloß.

„August“ ſagte Ernt, „warum läßt uns denn die Mutter im Finſtern?“ „Ich weiß es nicht,“ ſagte August, „ſie wird wohl die Betten machen.“ „Nein“ ſagte Chriſtelchen, „die Mutter hat die Betten früh gemacht, ehe ich zu Euch auf den Markt ging.“ Zudem ſie noch ſo ſprachen und den Weg im Finſtern recht gut zum Munde fanden, öffnete ſich die Kammertür und die gute Mutter trat mit einem Brett herein. Auf dem Brette ſtand eine kleine Pyramide mit ſechs Dillen, worauf freilich nur zwei Pfennig-Lichter brannten, denn die andern Lichter hatten die Mäuse unter dem Bette weg gefreſſen. Auf dem Brette lagen aber noch eine wollne Mütze, ein Paar wollne Strümpfe, ein Paar wollne Handſchuh, drei Dreierbrodchen, ſechs Äpfel, zwölf Nüſſe und ein allerliebſtes Püppchen. Vor Freude und Bewunderung blieben den erſtaunten Kindern die Biſſen im Halse ſtecken. „Ach Du herzige, Du liebe, Du gute Mutter!“ riefen ſie zugleich. Ein ſanftes Lächeln ſchwebte auf der Mutter blaſſem und gramgefurchtem Geſicht. Ernt begann ſie alſo: „Meine lieben Kinder! Es iſt nicht recht, an Freuden zu denken, wenn das Geld zum nöthigſten Unterhalte fehlt. Doch Gott, der uns bis hierher geholfen hat, wird uns weiter helfen. Ich hatte etwas Weniges von meiner Spinnerei für Euch zurüdgelegt, und da ich das Nützliche mit der Freude vereine, ſo wird dadurch die Sorge für den Unterhalt nicht geſchmälert. Wollte Gott, wir wären noch in glücklichen Umſtänden.“ — Aber weiter vermochte ſie nicht zu ſprechen, denn Thränen erſtickten ihre Stimme. Nur die Freude ihrer Kinder über die Kleinigkeiten, August's Stolz über die neue Mütze, die grün und grau geſtrickt war, Ernt's ſtille Freude, der mit den wollnen Handſchuhen an den Händen in dem Stübchen auf und ab ging, und der Jubel der kleinen Chriſtel, die ihr Püppchen tauſendmal herzte und küßte und ihr alle erdenklichen Namen gab, goſſen Balsam in das bekümmerte Mutterherz und trockneten die feuchten Augen. Plötzlich tönten auf dem Gange ſtolpernde Tritte. „Der Vater!“ rief die Mutter leiſe und erſchrocken, verlöſchte ſchnell die Lichtlein, ſchob die Pyramide unter den Ofen, und die Kinder ſaßen mäuschenſtumm am Tiſche. August hatte ſeine Handſchuh aus-